

BAB V

KESIMPULAN DAN SARAN

5.1 Kesimpulan

Hasil penelitian terhadap 5 responden disimpulkan 60% menunjukkan kepedulian yang baik, 40% menunjukkan kepedulian yang kurang terhadap kesehatan lingkungan yang ditunjukkan dari hasil pengisian kuesioner. Dikuatkan dengan hasil wawancara dan observasi responden peduli terhadap kesehatan lingkungan seperti kebersihan selokan, tempat mandi, dan kebersihan air minum di lingkungan sekitar Desa Weru Paciran Lamongan.

Sama halnya dengan penghematan energi, seluruh responden sudah peduli terhadap penghematan energi seperti penghematan listrik dan air. Untuk Tn. F, Tn. A, Tn. Z, Tn. M sudah peduli terhadap kebersihan rumah, sedangkan Tn. S kurang memperhatikan kebersihan rumah. Begitu juga dengan pemanfaatan kebun atau pekarangan rumah, hanya Tn. F, Tn. A, Tn. Z, dan Tn. M yang melakukan pemanfaatan kebun dan pekarangan rumahnya dengan baik. Sementara untuk Tn. S tidak memanfaatkan halaman rumahnya dengan baik. Selain itu pemanfaatan barang bekas untuk diolah menjadi barang berguna juga hanya Tn. F, Tn. Z, dan Tn. M yang memanfaatkan dengan baik, sementara untuk Tn. A dan Tn. S tidak memanfaatkan dengan baik. Sedangkan untuk pemanfaatan kotoran hewan hanya Tn. Z yang memanfaatkan dengan baik.

5.2 Saran

5.2.1 Bagi Subjek Penelitian

Diharapkan meningkatkan pengetahuan tentang kepedulian terhadap kesehatan lingkungan serta meningkatkan sikap kepedulian yang positif terhadap kesehatan lingkungan seperti peduli terhadap kebersihan selokan, tempat mandi cuci-kakus, terpeliharanya sumur air minum, peduli terhadap kebersihan dalam rumah, termasuk jendela dan kebersihan dapur, peduli terhadap penghematan energi listrik dan pemakaian air bersih, serta peduli terhadap pemanfaatan kebun atau pekarangan dengan tumbuh-tumbuhan yang berguna, sehingga lingkungan yang sehat dan menyenangkan bagi keluarga.

5.2.2 Bagi Tempat Penelitian

Sebagai lahan diharapkan untuk memberikan informasi tentang bagaimana sikap kepedulian yang dapat masyarakat lakukan terhadap kesehatan lingkungan sekitar di Desa Weru Paciran Lamongan, serta memberi dukungan dan motivasi kepada seluruh masyarakat terutama yang masih kurang peduli terhadap kesehatan lingkungan, untuk selalu menjaga serta menerapkan sikap dan perilaku kepedulian terhadap kesehatan lingkungan. Disamping itu kepala desa atau yang berwenang di Desa Weru Paciran Lamongan juga bisa bekerjasama dengan pihak puskesmas untuk mengadakan program atau kegiatan yang berhubungan dengan kepedulian terhadap kesehatan lingkungan, seperti penyuluhan atau workshop tentang sikap dan perilaku positif yang mencerminkan suatu kepedulian terhadap kesehatan lingkungan, agar dapat

meningktankan pengetahuan dan sikap kepedulian yang positif terhadap kesehatan lingkungan.

5.2.3 Bagi Peneliti Selanjutnya

Bagi peneliti selanjutnya diharapkan dapat meneruskan penelitian ini dengan melakukan pendidikan kesehatan untuk lebih meningkatkan pemahaman serta sikap dan perilaku kepedulian yang positif terhadap kebersihan lingkungan bukan hanya terhadap subjek, tetapi ke seluruh masyarakat di Desa Weru Paciran Lamongan agar tujuan penelitian dapat tercapai secara maksimal.